

FAF-LR News



Dans ce numéro

Raconte ta commission :

Souvenirs d'été

Page 1

A la rencontre de... :

Michèle Sarloute, administratrice au dynamisme inépuisable

Page 2

FAF Culture :

Amadou et Mariam, célèbre duo de chanteurs, soutiennent la FAF-LR

Page 3

Du côté du CA :

Page 4

Raconte ta commission

Souvenirs d'été

Voilà l'été! Montpellier. 33 degrés à l'ombre. C'est fou, c'est trop. Ne pas faiblir, se rafraichir. La FAF-LR prend la direction d'O'Balìa, spa thermal de Balaruc-les-Bains. De l'eau sous toutes ses formes : bains bouillonnants, cols de cygne, geysers, cascades, tout le monde y trouve son compte.

Besoin de changer d'air, aujourd'hui se sera sortie en voile. Bâbord, tribord, tire la voile, pousse la barre. La mer, qu'au ciel d'été confond, ses blancs moutons avec les anges si purs. La mer, bergère d'azur, infinie.

Mais l'eau, ça creuse. Ne pas oublier de se sustenter : pique-nique, apéro, restaurant, on fait varier les plaisirs. Voilà l'été, on aperçoit le soleil. Les nuages filent et le ciel s'éclaircit, c'est le bonheur rafraîchi d'un cocktail, animé de moments conviviaux.



28 août, la FAF-LR rouvre ses portes. Sur la plage abandonnée, coquillages et crustacés, qui l'eût cru! Déplurent la perte de l'été, qui depuis s'en est allé, on a rangé les vacances dans des valises en carton.

A l'année prochaine !

A la rencontre de...

Michèle SARLOUTE, administratrice au dynamisme inépuisable

OSER, ESSAYER !

Ce pourrait être la devise de Michèle. Ne pas se laisser abattre, toujours avancer, chercher toujours le positif et le comment agir dans toute situation, si terrible soit elle. Michèle est née à Paris, il y a 65 ans, mais est Sétoise d'adoption depuis 13 ans. Atteinte de rétinite pigmentaire évolutive, elle a totalement perdu la vue depuis de nombreuses années, mais pas perdu sa volonté de s'impliquer dans la vie sociale, les échanges, la stimulation. Dès que l'on a des possibilités, il faut les saisir, s'en servir positivement.

Mère de 2 garçons, et fière de 5 petits enfants, qui habitent le Lot et la Pays Basque, elle souhaite leur transmettre l'envie d'agir, de s'adapter à toute situation, de toujours avancer. Elle était Kiné, et reste passionnée de sport et en particulier de handisport. Cela



ne l'empêche pas d'aimer bouquiner et tricoter. Dès qu'elle le peut, elle aime écouter de la musique de variétés, « vivante ».

Dès son arrivée à Sète, elle a rapidement trouvé un travail dans le médicosocial, et s'est impliquée dans la vie sociale. Elle est par exemple à la Commission Accessibilité de la mairie. Elle a organisé cette année, pour la 1^{ère} fois, « La marche pour la vue » avec Florence Andréo.

Elle aime le partage, les échanges et dit toujours ce qu'elle pense. Elle n'aime pas les discours formalisés, mais ceux qui font agir, au risque de bousculer les choses. Elle a son franc parler, toujours avec le sourire.

Cela fait près de 12 ans que Michèle est membre de la FAF-LR. Elle aime l'esprit de la FAF-LR, sa volonté de mettre le déficient visuel au centre de tout ce que fait l'Association. Passionnée par les réseaux sociaux, notamment Facebook, elle y fait vivre les actions de la FAF-LR.

Actuellement membre du Conseil d'Administration, elle est de tous les projets, notamment celui de créer une antenne à Sète.

Elle participe aux travaux de 5 commissions : arts accessibles, communication pour les réseaux sociaux, projet associatif, sport



pour le secteur Sète, objectif 2030. Elle n'est pas pour autant étrangère aux autres groupes. Communicante, elle est souvent avec 2 oreillettes : une pour l'ordinateur, une pour le téléphone !

Rien ne lui échappe !

Humour du jour

Pourquoi y avait-il constamment des personnes qui rentraient sans frapper dans le bureau de Winston Churchill?

*porte
est écrit WC sur sa
Réponse : Parce qu'il*

FAF Culture

Amadou et Mariam, célèbre duo de chanteurs, soutiennent la FAF-LR

Amadou et Mariam, couple de musiciens et chanteurs malien, tous les deux aveugles, ont accepté d'aider la FAF-LR pour son gala de bienfaisance dans le noir qui aura lieu le jeudi 23 novembre.

A cette occasion aura lieu une vente aux enchères au profit de l'association, pour laquelle ils nous font don de plusieurs vinyles dédicacés. Une courte vidéo de soutien à diffuser le jour J a aussi été réalisée.

Leur style musical funky-afro-blues mélange musique traditionnelle malienne, guitares rock, violon syrien, harmonica et harmonies vocales.

Tous deux originaires de Bamako, ils se rencontrent à l'Institut des Jeunes Aveugles de la capitale, où ils jouent dans l'orchestre Eclipse Orchestra de l'institut. Ils ne tardent pas à former un couple à la scène comme à la vie, se mariant en 1980 et commençant leur carrière musicale commune à la même époque.

Après avoir émigré à Abidjan (Côte d'Ivoire), et fait des tournées dans divers pays d'Afrique de l'Ouest, ils enregistrent en Europe en 1998 un CD, *Sou ni tilé*. Ils commencent à acquérir un succès en France, notamment grâce au morceau *Je pense à toi*, qui devient un tube. Leur popularité ne cesse de croître à partir de là, avec la sortie de plusieurs albums, dont un en collaboration avec le musicien et chanteur Manu Chao : *Un dimanche à Bamako*.

Leur carrière est couronnée de deux Victoires de la Musique (2005 et 2013) et d'une nomination aux Grammy Awards, ils participent aux premières parties de U2 et Coldplay, ainsi qu'au concert d'inauguration de la coupe du monde en Afrique du Sud en 2010 aux côtés d'artistes comme les Black Eyed Peas, Shakira et Alicia Keys. Le 11 décembre 2009, ils jouent pour le Prix Nobel de la Paix à Oslo, où ils sont présentés au lauréat, le président américain Barack Obama.

En 2012 ils réalisent une série de concerts immersifs entièrement dans le noir, afin de sensibiliser à la déficience visuelle et faire vivre l'expérience musicale aux spectateurs comme eux la ressentent.

Outre la musique, le duo est aussi engagé pour la solidarité, notamment autour des questions de lutte contre la faim dans le monde, et en politique, dénonçant l'injustice et l'hypocrisie de la politique dans sa généralité.



Pour les découvrir ou redécouvrir, voici quelques liens YouTube vers leurs musiques les plus connues (cliquer sur le titre de la chanson) :

[Je pense à toi](#) (1998)

[Sénégal Fast Food](#) (2004)

[Sabali](#) (2008)

[L'amour](#) (2023, avec Christophe Maé)

Du côté du CA

L'acquisition de nouveaux locaux de la FAF-LR est une longue route, semée d'imprévus.

La Mairie a décidé de préempter les locaux d'Opco Santé que nous souhaitions reprendre. Concrètement, cela signifie, qu'elle nous empêche d'acquérir ces locaux, car elle veut les reprendre elle-même. En contrepartie, elle souhaite après les avoir repris, nous les mettre à disposition le temps de nous aider à trouver un autre espace correspondant à notre cahier des charges. Il semblerait que la mairie soit sur le point de préempter un local correspondant à nos critères. Mais rien n'est encore fait.

Cette situation induit plusieurs incertitudes quant à la reprise des locaux Opco Santé par la Mairie :

- Quel délai ? la préemption va prendre du temps, quand pourrons nous disposer réellement des lieux mis à notre disposition ?
- Le risque que la mairie mette ces locaux à disposition d'une autre association en cas de refus de notre part.
- Impossibilité de connaître la durée de mise à disposition de ces locaux.
- Aucun écrit n'a été fait pour formaliser les engagements de la Mairie.
- De plus, se pose le problème des travaux pour rendre ce local utilisable (pas de clim, pas de chauffage). Qui est censé payer les travaux ?



Il est également possible qu'Opco santé ne veuille plus vendre, le prix de préemption ne l'intéressant pas.

On en revient à la situation de départ ! Alors que tout était calé pour la réalisation de l'achat...

Quelques dates à venir

- 11 octobre** : Arts Accessibles - Le Nouvel Homme, spectacle audio-décrit
- 18 octobre** : Numérique - Atelier sur l'iPhone
- 19 octobre** : Atelier des Aînés - Visite de l'espace Georges Brassens
- 27 octobre** : Bien-être - Atelier de phytothérapie
- 28 octobre** : Arts Accessibles - Cinemed : Chien de la Casse
- 4 novembre** : Bien-être - Atelier cosmétiques à Béziers
- 7 novembre** : Sensibilisation - Sensibilisation des structures d'aide à domicile
- 9 novembre** : Arts Accessibles - La Nouvelle Comédie de Molière, spectacle audio-décrit
- 16 novembre** : Atelier des Aînés - programme indéfini
- 18 novembre** : Communication - Congrès des Ophtalmologues
- 23 novembre** : Communication - Gala dans le noir
- 24 novembre** : Bien-être - Atelier de Phytothérapie
- 25 novembre** : Sport - Showdown : tournois interclubs de Toulouse

Prochain numéro le 15 novembre 2023.

Dicton du mois

« Si octobre est chaud, février sera froid »

Dicton paysan

Comité de rédaction

Directeur de publication : Claude HUGONNET

N'hésitez pas à nous envoyer vos articles ou vos idées de sujets : j.bretillot@faf-lr.fr

Fédération des Aveugles et Amblyopes de France-Languedoc Roussillon
420, allée Henri II de Montmorency
34000 MONTPELLIER
Tél : 04.67.50.50.60
Courriel : accueil@faf-lr.fr
Site web : www.faf-lr.fr
Twitter : twitter.com/faf_fr
Facebook : facebook.com/FAFLR34/

